

BAB V PUNUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dengan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Pertumbuhan ekonomi tidak berpengaruh secara signifikan terhadap indeks pembangunan manusia Kota Cirebon tahun 2013-2022. Hasil temuan penelitian menunjukkan bahwa meskipun terdapat pertumbuhan ekonomi yang signifikan di Kota Cirebon selama periode penelitian, namun hal ini tidak secara langsung mencerminkan peningkatan Indeks Pembangunan Manusia (IPM). Ada kekhawatiran bahwa kemajuan tersebut mungkin hanya dirasakan oleh segelintir kelompok tertentu, sementara banyak yang percaya kesenjangan sosial semakin membesar akibat pembangunan yang terfokus. Selain itu, dampak dari peristiwa luar seperti pandemi *COVID-19* telah memberikan kontribusi pada ketidaksesuaian antara pertumbuhan ekonomi dan perubahan dalam kesejahteraan masyarakat.
2. Pengeluaran pemerintah tidak berpengaruh secara signifikan terhadap indeks pembangunan manusia Kota Cirebon tahun 2013-2022. Meskipun pengeluaran pemerintah dalam sektor kesehatan, pendidikan, dan ekonomi di Kota Cirebon telah meningkat selama periode 2013-2022, terlihat bahwa peningkatan tersebut tidak secara signifikan mempengaruhi indeks pembangunan manusia. Pembangunan sumber daya manusia di Kota Cirebon masih menghadapi berbagai hambatan, termasuk pada permasalahan ekonomi seperti perlambatan penurunan penduduk miskin.
3. Pendapatan perkapita berpengaruh secara signifikan terhadap Indeks Pembangunan Manusia Kota Cirebon Tahun 2013-2022. Meskipun pendapatan perkapita di kota Cirebon masih terbilang rendah tetapi menunjukkan adanya tren peningkatan yang konsisten dari tahun 2013 sampai 2022. Peningkatan pendapatan perkapita menjadi salah satu faktor kunci yang berkontribusi terhadap peningkatan indeks pembangunan manusia. Semakin tinggi pendapatan perkapita, semakin besar

kemungkinan untuk meningkatkan akses masyarakat terhadap layanan pendidikan, kesehatan, infrastruktur, dan kebutuhan dasar lainnya.

4. pertumbuhan ekonomi, pengeluaran pemerintah, dan pendapatan perkapita memiliki pengaruh bersama terhadap indeks pembangunan manusia Kota Cirebon Tahun 2013-2022.. Hal ini menunjukkan bahwa setiap terjadi kenaikan pertumbuhan ekonomi, pengeluaran pemerintah, dan pendapatan perkapita secara bersama-sama akan meningkatkan indeks pembangunan manusia di Kota Cirebon. Dan pada akhirnya seluruh variabel yang diteliti pada penelitian dapat saling mempengaruhi satu sama lain, untuk memastikannya dapat dilakukan uji pada penelitian selanjutnya.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian serta pembahasan yang telah dirumuskan diatas maka diberikan beberapa saran sebagai berikut :

1. Pemerintah daerah diharapkan dapat merealisasikan pengalokasian anggaran untuk pengeluaran/belanja pemerintah di tahun-tahun selanjutnya terutama pada bidang pendidikan, kesehatan maupun ekonomi dan lainnya secara stabil sehingga mampu meningkatkan pembangunan manusia. Selain itu, diharapkan pemerintah dan pemangku kepentingan dapat merancang kebijakan pembangunan yang lebih menyeluruh untuk meningkatkan aspek-aspek dalam pembangunan manusia.
2. Peran masyarakat yang semakin besar di tengah keterbatasan anggaran pemerintah akan sangat membantu mendorong program pemerintah untuk meningkatkan IPM. Dengan peran masyarakat dan swasta yang besar diharapkan akan bisa meningkatkan produktivitas masyarakat, menciptakan lapangan pekerjaan, meningkatkan pendapatan masyarakat, dan meningkatkan indeks pembangunan manusia.
3. Dalam penelitian ini masih banyak kekurangan dan keterbatasan dimana variabel yang digunakan peneliti masih terbatas, sehingga analisis indeks pembangunan manusia menjadi kurang luas dan tidak menyeluruh. Oleh karena itu, diharapkan bagi peneliti selanjutnya dapat mengembangkan penelitian ini dengan lebih baik dan lebih menyeluruh dengan meneliti

variabel lainnya yang juga dapat memberikan pengaruh terhadap indeks pembangunan manusia.

